

En toda España... 1.50 pta. al mes
Extranjero... 2.00 " " al mes
Semana atrasada, 10 céntimos
Número suelta 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Redacción y Administración, Plaza de
Príncipe, 11 y Rampa de la Aben
dancia, 16, teléfonos 20 y 84.
Dirección telegráfica: BIZN - MAHÓN

Año XXVI.

Mahón, martes, 10 de diciembre 1918

Núm. 13.704.

EL Comerciante
o industrial que no anuncie sus productos, no debe quejarse, de que no se fomenten sus negocios; pues sabido es que cuanto mayor es la publicidad, más se vende. El que lo dude, que anuncie durante un mes en este periódico y después compare y se persuadirá de ello.

Plumas sfilográficas
de oro garantizado, marca WATERMAN
Depósito exclusivo en Menorca
Papelería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza del Príncipe, 11. Mahón

Y terminan diciendo que los acontecimientos extraños se suceden de improviso y como en Viena en 1815, podrían reservar hogaño algunas sorpresas.
Comandante ETNA.
3 de diciembre.

Sección Oficial
AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Sesión ordinaria
de 3 de diciembre de 1918
Presidió el señor Alcalde don Pedro Pons Sitges, asistiendo los concejales señores Carreras, Beltrán, Gomila Palliser, Panedas, Olives Sintes, Pons Mesquida, Olives Verger, Orfila, Sintes, Pons Tudurí, Moncada, Gomila Carreras, Botella, Pons Zabala y Pons Mesquida.

ACUERDOS
Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.
Aprobar los extractos de las actas de las sesiones celebradas durante el pasado mes de noviembre.
Aprobar la distribución de fondos para este mes.
Aprobar varias cuentas.

Conceder licencia a doña Margarita Sintes Elías para modificar la puerta número 70, de la calle del Sol.
Conceder licencia a don Gabriel María Pons Escudero para derribar los almacenes números 39, 40, 41 y 42, del Andén de Levante, y cubrir los solares al nivel del primer piso.

Centralizar en el Mercado del Carmen, desde el día 1.º de enero de 1919, la venta de carnes frescas vacunas, lanares y cabrías.
Por el señor Arquitecto municipal se calculará el valor de los edificios de propiedad particular existentes en la plaza de la Pescadería, destinados en la actualidad a carnicerías, para adquirir su propiedad siempre que se estime conveniente para los intereses municipales.

Aceptar la renuncia presentada por don Bernardo M. Bustamante del cargo de médico del Hospital Civil, consignando en acta haber visto siempre con mucho agrado la actuación de facultativo tan inteligente y activo y que tan buenos servicios tiene prestados desde el 10 de septiembre de 1910.
Nombrar a don Pedro Mir y Llambias médico del Hospital civil.
Celebrar concurso para cubrir la vacante de médico titular de San Clemente y Llumenas, que desempeña el señor Mir.

Proponer a la Diputación provincial a los concejales don Juan Pons Mesquida y don Lorenzo Gomila Carreras, para vocales civiles de la Sección de la Comisión mixta de Reclutamiento que funcionará en ésta durante el año 1919.
Consignar en acta estar satisfecho de los servicios que la benemérita institución Cruz Roja Española viene prestando a la Corporación municipal y al vecindario.
Corresponder al señor Presidente del Secretariado en ésta de la Asociación Española de San Rafael, sus finos ofrecimientos en cuanto pueda ser de utilidad para los emigrantes.

Dirigirse al Gobierno pidiendo que para conmemorar el solemne y deseado momento de la paz Europea conceda amplio perdón que alcance a todos los condenados por penas y delitos.
Interesar del señor Ministro de Gracia y Justicia la implantación de colonias penitenciarias y trabajos públicos por los reclusos y que se amplíe la gracia de libertad condicional al tercer período de las condenas en vez del cuar-

to, ya que la experiencia demuestra los sanos efectos que produce la esperanza de alcanzar tal beneficio.

Aprobar el proyecto de Presupuesto ordinario para 1919.
No cabe resolver la petición de don Esteban Palliser Vidal, propietario de la caseta núm. 20, de la plaza de la Pescadería, que desea se le autorice utilizarla como carnicería hasta que la plaza de la Pescadería sea trasladada al Mercado del Carmen.

Colocar una lámpara eléctrica en el interior del depósito de Consumos.
Teniendo el Ayuntamiento agotados los sobrantes producidos en la venta de carnes por la carnicería municipal, acordó autorizar a los concejales encargados del servicio para estudiar el medio de continuar la carnicería en sus operaciones sin perjuicio para el municipio, y caso de no ser posible cerrarla el 15 del actual.

Comunicar al señor Delegado, Presidente de la Junta oficial de Subsistencias, los motivos que obligan al Ayuntamiento a cerrar temporalmente la carnicería municipal.
Quedar enterado:
1.º De haber quedado abierta en 15 de noviembre último, la escuela municipal nocturna para adultos.
2.º De la comunicación del señor Cura párroco de San Francisco, invitando al Ayuntamiento a las fiestas que la Iglesia dedica a la Inmaculada Concepción de la Virgen.

De las causas que han impedido el cumplimiento del acuerdo de pasar a Madrid los representantes de los Ayuntamientos de Menorca para gestionar cerca del Gobierno asuntos de interés general para la isla.
A INFORME
De la Comisión de Hacienda.
Cuentas.
Operaciones realizadas por la carnicería municipal durante la última quincena de noviembre.
Instancia de los farmacéuticos de la ciudad pidiendo se les conceda la correspondiente autorización para el suministro de medicamentos a las familias pobres.

Instancia de don Alberto Carreras Pons pidiendo autorización para construir en los puestos números 11 y 12 del Mercado del Carmen, un kiosco para la venta de sustancias alimenticias.
De la Comisión de Beneficencia, instancia de don Pedro Derresdías, arrendatario del Teatro Principal, pidiendo se le libre del pago del cuarto trimestre del arriendo de este año, para resarcirle de los perjuicios sufridos por haber tenido cerrado el coliseo a causa de la epidemia de gripe.
A estudio de la Comisión de Fomento:
Real orden expedida por el Ministerio de la Guerra en 23 de octubre último, aceptando en principio la solución de construir el Parque de Intendencia de esta ciudad en los terrenos que sobre la cuesta de la Independencia ofreció cederle el Ayuntamiento e invitando a éste a modificar su oferta en la forma propuesta por el Comandante de Ingenieros de esta Plaza, en 23 de julio de 1915.
Carta del Doctor Llansó indicando la conveniencia de crear la Comunidad de Ayuntamientos de Menorca, para fomento y defensa de los intereses generales de la isla.
Manifestaciones del señor Alcalde referente a los trabajos efectuados por don Francisco Ferrer Hernández, profesor auxiliar de Ciencias Naturales

de la Universidad Central y profesor agregado al Museo de Ciencias Naturales de la Corte, que llevó en el Congreso Nacional de Pesca Marítima últimamente celebrado en Madrid, la representación de los Ayuntamientos de Mahón, Ciudadela y Mercadal y del «Ateneo Científico, Literario y Artístico», encaminados a que se permita en la costa de Menorca la pesca con las artes de arrastre bou y boliches, para aportar al mercado mayor cantidad de pescado que la que se coge con solo las artes fijas; y para que se procure cultivar en Menorca la esponja oficial mollissima, que se encuentra en el puerto de Mahón y vive a una profundidad de tres metros por lo menos y a la temperatura de quince grados.
De la Comisión de Hacienda, manifestaciones del señor Alcalde respecto a haber nombrado provisionalmente al señor Pascual, para efectuar en el Matadero Público los trabajos que están confiados al macero señor Grau por estar enfermo este señor.
La Comisión de Gobernación y don Humberto Ferrer Hernández formarán el Reglamento para la organización y funcionamiento de la Escuela de Artes y Oficios.

INDETERMINADO
El señor Carreras Hernández se interesó para que en la próxima sesión sea presentada por la Comisión de Consumos la relación de aguinaldos que han de concederse por Navidad.
Y se levantó la sesión.

Ayuntamiento de Alayor

Sesión ordinaria de 2 de diciembre 1918
Segunda convocatoria
Se abrió la sesión bajo presidencia de don Juan Sintes Marín, asistiendo los concejales señores Pons Pons, Grandío, Servera, Pons Cavaller, Petrus y Olives.
ACUERDOS
Autorizar a don Juan Mellá Petrus para abrir un portal de entrada en un solar que posee en la Avenida de la Industria.
Entra el concejal señor Gomila.
Exponer al público a efectos de reclamación por término de ocho días el reglamento de cerrero lacero y otros servicios a su cargo.
Quedar enterado de los productos obtenidos durante el mes de noviembre próximo pasado por los conceptos siguientes:

Table with 2 columns: Item, Pesetas.
Administración de carnes y pescados: 1.159'32
Derechos de degüello: 189'00
Inspección sanitaria: 118'37

A INFORME
Policía Urbana:
Instancia de don Vicente Villalonga Carreras con previo informe del señor Ingeniero encargado de carreteras pidiendo permiso para reformar aberturas y abrir un portillo en la fachada y huerto respectivamente de la casa número ciento diez de la calle de las Parras que forma esquina con la carretera general de Mahón a Ciudadela.

Beneficencia:
Inclusión en la lista de socorros domiciliarios de la vecina Juana Vadell Timoner domiciliada en la calle de Melians número 49.
Y se levantó la sesión.

Crédito Mercantil de Menorca
Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado VEINTE DIAS ANTES de su vencimiento.
Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

LA MARITIMA
Compañía Mahonesa de Vapores

CAJA DE PREVISION

Ufirmada la liquidación definitiva para el reparto, entre los inscritos en dicha institución benéfica, de los fondos ingresados hasta el 31 de diciembre de 1917, se efectuará el pago de los haberes respectivos en las oficinas de la Compañía, desde el 16 al 21 del corriente mes, de nueve de la mañana a una de la tarde.
Pasado dicho plazo, solamente se efectuarán los pagos los miércoles de cada semana, a las horas prefijadas.
Los inscritos que no sepan firmar deberán presentarse al cobro con dos personas conocidas de la Dirección, que suscribirán el recibo a ruego y presencia del interesado.
Los ausentes que no pertenezcan actualmente a la tripulación de los buques de «La Marítima», facultarán para que cobre en su nombre a persona residente en esta ciudad, participando el nombramiento a la Dirección, por carta que el interesado hará visar al Consignatario o representante de la Compañía, si lo hubiere en el punto de su residencia, y en caso contrario hará legitimar su firma por Notario o procurará su autenticidad por cualquier otro medio análogo.
Los haberes de los inscritos fallecidos serán pagados a sus herederos, mediante la documentación que en cada caso indique el abogado asesor de la Compañía, don Pedro Ballester, a quien al efecto podrán dirigirse los interesados personalmente o por intermedio.

Mahón 9 de diciembre de 1918.—
El Director Naviero, Juan F. Taltavull

Santoral

Santo de hoy. — Nuestra Señora de Loreto, San Hermógenos y Santa Eulalia de Mérida vírgen.
Santo de mañana. — Santos Dámaso papa, Sabino y Daniel Silita.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 10 diciembre 1918
Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 63.
Jefe del día: Comandante de Infantería don Luis Bauzá.
Imaginería: Comandante de Infantería don Justo Martínez.
Hospital y provisiones: Capitán 4.º del 70.
Vigilancia: Oficial 2.º del 70.
El Capitán, Francisco Dubón.

De nuestros corresponsales

La Patrona de la Infantería

MERCADAL. — Con el tradicional regocijo, celebró el primer batallón del 63, de guarnición en esta villa, la fiesta de su excelsa Patrona.
La víspera en la noche empezaron los festejos con una original cabalgata organizada por la oficialidad moza, que proporcionó un interesante y lucido espectáculo a los mercadalenses, que se creyeron por un momento transportados a regiones exóticas, viendo desfilar a los sones de la banda y a la luz de las bengalas aquella extraña y triunfal comitiva aderezada de blancos albornoces y en la que no faltaba la nota grotesca y divertida que es salsa indispensable en estos casos.
La misma noche se verificó una velada en el local del Centro Católico, cedido gentilmente por la digna Directiva, en la que representaron con acierto varias piezas elementos del cuadro dramático que actúa semanalmente en dicho teatro y que está integrado por soldados del batallón. La nota cómica estuvo a cargo de la indispensable «murga».
Al día siguiente, después de oír misa

Acción Social Católica

Por nuestras obreras

En nuestra actuación social no hemos olvidado que también vosotras y acaso más que vuestros compañeros, necesitáis defensa y protección, y pronto muy pronto con el auxilio de Dios, haremos por que unidas en un Sindicato católico, podáis encontrar mejoras positivas en vuestra desgraciada situación.
No intentamos ni pretendemos hacer más acentuada la división que existe ya entre las dos clases, entre los ricos y los pobres, entre los patronos y los obreros, queremos por el contrario que ese abismo desaparezca y que la más íntima unión de unos y otros sea la garantía y defensa de los diversos y opuestos intereses de entrambos, pero reconocemos al mismo tiempo que es preciso que es improrrogable la decisión de obrar de tal manera que dejéis de ser, cuanto antes mejor, víctimas del abuso de las tropelías y excesos de los patronos.
En la unión que os ofrecemos, no esperéis que por el momento obtengáis ya el fruto que para vosotras deseamos, pero con el tiempo, y no tardará mucho, si los hombres de buena voluntad quieren moral y materialmente ayudarnos como creo, es seguro que en el seno de nuestro «casal social» habréis de encontrar el medio de redimir de vuestra abyecta esclavitud.
No es posible, no es tolerable, ni es humano que, la débil mujer, esa criatura nacida para ser respetada, cuando se ve precisada a trabajar para vivir, se le desprecie y se le olvide de la manera infame que aquí se le trata y se le olvida.
No podrán acaso los patronos, aumentar el jornal de esas infelices, pero tampoco es justo que se les obligue a esa vida constante de trabajo sin más remuneración que unas migajas para sobrellevar su triste sino.
Os compadecemos, desgraciadas obreras y porque os compadecemos y comprendemos que el preocuparnos por vosotras, es un deber moral y un deber de nuestro credo, a vosotras nos dirigimos para invitaros a la unión, a la unión sindicalista, cristiana y católica convencidos que ella os ha de proporcionar el auxilio de vuestra indignidad.
No os pedimos sacrificios ni cuotas, tan pronto podamos proporcionaros, remedio, os lo ofreceremos, con el mayor altruismo, tan solo exigiéndoos como condición la unión bajo la enseña cristiana y bendita.
Unos pues, jóvenes obreras, imitad a vuestros compañeros, no con algarradas callejeras, sino con entusiasmos internos, con voluntad y con fe de ser redimidas, que si tenéis entusiasmos, si vosotras queréis, también para vosotras se avocan los días del resurgimiento obrero.
Adelante pues, jóvenes cristianas, tened fe en el porvenir, habed confianza en los que solo quieren ayudaros, y aprestaos para la Cruzada social y cristiana de las huérfanas obreras menorquinas.

De la guerra a la paz

Sobre la futura conferencia de la paz

Con júbilo, como niños batiendo palmas, advierten los ingleses que el Presidente Wilson no se detendrá en Europa el tiempo preciso para poder tomar activa parte en los debates de la conferencia de la paz. Eso es lo que ellos desean a toda costa que el ilustre político norteamericano haga tan solo acto de presencia y no trate de imponer, asistiendo a las sesiones de la Asamblea, su voluntad y su programa.
Un telegrama inserto en la Prensa francesa y procedente de Londres dice respecto a este particular:
«Se afirma con visos de certeza que el Presidente Wilson llegará probablemente a Plymouth entre el 9 y el 11 de diciembre y que pasará revista a un grupo importante de unidades navales británicas. La estancia del Presidente en Europa no se prolongará muchos días y no podrá, por consecuencia, tomar una parte directa en las discusiones de la conferencia de la paz. Para este fin enviará al coronel House y a M. Lansing.»

Los mismos periódicos franceses que dan con satisfacción esta noticia dicen también que la fecha de la inauguración de las sesiones no está fijada todavía, pero que teniendo en cuenta que el armisticio alemán expira el 17 de diciembre la susodicha inauguración será en un plazo de diez o de quince días.
Las sesiones se celebrarán en París en el Ministerio de Negocios Extranjeros y no en Versalles como se venía diciendo.
Con antelación M. Clemenceau irá a Londres para cambiar impresiones con Lloyd George. Los mencionados primeros ministros acordarán el orden de los trabajos del Congreso.
Aproximadamente estarán representadas en la Conferencia unas cuarenta naciones, ascendiendo a un centenar el número de delegados. En estas condiciones es imposible preñjar un programa invariable, a pesar de cuanto se ha venido diciendo y a pesar del afán de ingleses y franceses de no dejar a sus adversarios amplitud de debate.
Dice la Prensa parisién que evidentemente el primer punto a discutir ha de ser el de las compensaciones territoriales y a continuación, y como corolario ineludible, el de las pequeñas nacionalidades, y aquí es donde advierten desde luego los franceses que harán lo que puedan por desmembrar el fuerte Imperio germánico, subdividiéndolo en pequeñas nacionalidades y que lo mismo harán con Austria.

Habrà, agregan, debates muy amplios relacionados con las indemnizaciones y con las futuras garantías militares: se obstinan, tanto los franceses como los ingleses en exigir de Alemania fuertes compensaciones económicas y en limitar su armamento.
Respecto a la proyectada Sociedad de Naciones dicen que no tendrá tal vez el éxito que Wilson sospechaba, no por mala voluntad de los pueblos, sino por preocupaciones rutinarias y por apego a tradiciones y prejuicios difíciles de olvidar.



Miércoles 11 de Diciembre. — A las 5 y media y a las 9.

VERMUT SELECTO con una preciosa cinta de la renombrada casa «Aumont» titulada

Z E U Z

DORINA

SABADO.—Estre o de la grandiosa película en cuatro pa tes... por la gentil actriz italiana PINA MENICHELLI

Muy pronto, LAS DOS HUÉRFANAS; LILIANA; FROU-FROU y TOSCA por la eminente BERTINI.

La fuerza, la alegría invadió los cuarteles rebosando hasta el pueblo que participaba cordialmente de la fiesta, la que subió de punto cuando el olor de un rancho «justamente» extraordinario reunió la tropa presidida por sus dignos jefes, en uno de los patios del cuartel y al fin del cual hubo profusión de victorias y otras manifestaciones de alegría y de cariño que patentizaban la bondad de los jefes y oficiales de esta guarnición en el regocijo de sus subordinados.

Al terminar, el soldado y periodista, señor Nieto, conocido ya como poeta por los lectores de ese periódico, recitó una vibrante y sentida poesía escrita en el lenguaje popular y fierro que le es peculiar, en la cual se exaltan los amores a la bandera patria en una forma que tuvo la virtud de emocionar profundamente a los oyentes que le premiaron con largos aplausos.

Al correr del día, siguió el desbordamiento de la alegría. Las notas de la «murga» y de los coros improvisados revivían el regocijo, lo que no fué obstáculo para que aún quedaran fuerzas para entregarse por la noche a las delicias del vals y de la mazurka y para seguir poblando la villa de alegre animación que no se extinguirá hasta avanzada hora.

Contribuyó al esplendor la fiesta religiosa en que con toda solemnidad se honró a la Inmaculada Patrona, celebrándose mañana y tarde los Santos Oficios.

En la misa, nuestro amado párroco señor Vanrell, ya felizmente restablecido, exaltó en una hermosa oración sagrada las glorias de la Inmaculada Concepción.

Por la noche, a petición de la Junta Directiva del «Centro Católico», el poeta señor Nieto volvió a recitar su hermosa poesía en dicho salón, siendo de nuevo premiado con los aplausos de la concurrencia.

EL CORRESPONSAL

MAHÓN

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente de Palma el hermoso vapor «Rey Jaime I», propiedad de «La Islaña Marítima».

El mencionado buque, se hará de nuevo a la mar esta noche a hora de itinerario emprendiendo viaje a Palma, Ibiza y Valencia.

Esta tarde, a las seis, se ha de reunir nuestro Ayuntamiento para celebrar sesión de segunda convocatoria en la que serán válidos los acuerdos, cualquiera que sea el número de concejales que asistan al acto.

Sigue el tiempo en completo desequilibrio habiendo cesado las humedades de estos últimos días. La temperatura ha descendido.

Hemos recibido el «Boletín» de este Obispado correspondiente al mes de la fecha.

La «Gaceta» de Madrid anuncia la provisión a concurso de la cátedra de Psicología de este Instituto General y Técnico.

En el pasado mes de noviembre la recaudación general del Tesoro ha experimentado un aumento de 5.720.000

Demografía

Defunciones ocurridas en esta población desde el 15 al 30 noviembre de 1918:

- Día 15 Don Miguel Gomila Hernández, 67 años, Santa Rosa, 16. Don Inocencio Pérez Pons, 15 años, San Antonio, 12. Día 16 Doña María Truyol Mir, 18 años, Alameda, 15. Día 17 Juan Olives Sintés, 5 meses, Santa Escolástica, 3. Doña Juana Abadía Portella, 60 años, Cos Gracia, 200. Día 18 Don Antonio Meliá Sintés, 66 años, Explanada, 47. Día 21 Don Jaime Rodrigo Arbona, 47 años, San Juan, 27. Don Juan Mercadal Morlá, 76 años, Reina, 26.

- Doña María Manent Victory, 36 años, San Pablo, 10. Día 25 Juana Olives Riudavets, 5 meses, Frailes, 8. Día 26 Doña Rosa Mus Muñoz, 83 años, Hospital Civil. Día 27 Don Pedro Cifuentes Andreu, 59 años, Santa Teresa, 15. Don Jaime Mus Muñoz, 93 años, Cos Gracia, 24. Don Lorenzo Pons Carreras, 71 años, predio «Tornalá». Don Lorenzo Olives Fedelich, 54 años, Hospital Civil. Día 28 Don Miguel Villalonga Pons, 83 años, Pi y Margall, 109. Día 30 Don Miguel Selma Seguí, 52 años, Hospital Civil. Doña Juana Netto Rols, 79 años, plaza del Carmen, 12. Don Bartolomé Font García, 67 años, carretera de Ciudadela.

El acto tendrá lugar en el «Restaurant Lardhy». El banquete tendrá carácter íntimo, puramente regional.

El cable Mallorca-Ibiza-Jávea

La comisión de fuerzas vivas de Palma ha visitado al Director General de Correos y Telégrafos para gestionar el pronto arreglo del cable Mallorca-Ibiza-Jávea.

Allí manifestó a los comisionados el Director General del Ramo que ha ordenado ya al vapor cablero el arreglo de dicho cable.

Los trabajos comenzarán en breve.

Hablando con los señores Alemany y Barceló

Hemos cambiado breves palabras con el presidente de la Diputación de Baleares, señor Alemany, y con el representante del Ayuntamiento de Palma, señor Barceló y Caimari.

Ambos nos han manifestado que la comisión de fuerzas vivas continuará las otras gestiones que la han traído a Madrid.

Tanto el señor Alemany como el señor Barceló y Caimari se hallan satisfechísimos del resultado de las promesas de los prohombres políticos, creyendo en el éxito en favor de Mallorca.

Notas cata anas

Mitín de las izquierdas

En el Teatro Goya se ha celebrado el anunciado mitín de las izquierdas.

Hicieron uso de la palabra los señores Jaén y Saborit quienes aseguraron que las Juventudes republicanas se hallaban unidas para el triunfo de la revolución.

A la salida del mitín, la policía se vió obligada a disolver un grupo que intentó acompañar al diputado señor Saborit hasta el hotel donde se hospedaba.

Los sindicalistas. Hojas recomendando se imite al pueblo obrero de Rusia

En el Palacio de Bellas Artes se ha celebrado una Asamblea de elementos sindicalistas para acordar la campaña sindicalista que por España emprenderá desde hoy la Confederación regional del trabajo de Cataluña.

Durante el acto se arrojaron desde los palcos unas hojitas aconsejando al pueblo obrero español imite la conducta del pueblo ruso.

Siguen los atentados sindicalistas

Se ha cometido otro asesinato de carácter societario sindicalista.

Un grupo de obreros disparó contra el patrono carpintero, Ramón Lladen, matándole.

Los agresores, una vez cometido el infame atentado, huyeron rápidamente.

Reuniones en el Círculo Militar

Se dice que determinados elementos celebran frecuentes reuniones en el Círculo Militar, ante la petición de autonomía hecha por Cataluña.

Del Extranjero

Madrid 9 a las 6 40.

Choque de trenes

En las cercanías de Orleans ha habido un choque de trenes. Han resultado diez muertos y 25 heridos.

Alsacia y Lorena

Han llegado de Metz los señores Poincaré y Clemenceau, Presidente de República y Jefe del Gobierno respectivamente. El objeto de su viaje es pose-

sionarse oficialmente de Alsacia y Lorena.

Se habian organizado solemnes fiestas.

El Kromprinz renuncia

Nauen. — Ha llegado a Berlín la renuncia oficial del Kromprinz a la corona imperial alemana y a la real de Prusia.

El documento dice así: «Renuncio terminante y definitivamente, todos los derechos que a la corona imperial alemana y a la real de Prusia pueda tener, ya por la abdicación de mi padre, ya por otros motivos jurídicos».

El «caos» de Rusia

Copenhague. — Dicen de Petrogrado que, a causa de la escasez de víveres, fallecen en aquella capital millares de personas enloqueciendo muchísimas otras.

Como dato curioso puede consignarse que de dos millones de personas con que contaba la capital del finido Imperio ruso, han quedado solamente quinientas mil.

La Guardia roja cometió toda clase de desórdenes y de venganzas, ejecutando a paisanos inocentes, incendiando los edificios públicos y asesinando a numerosos personajes conocidísimos.

En las poblaciones balkánicas temese la invasión bolcheviquista.

Chile y el Perú

Río Janeiro. — Dicen de Santiago de Chile que allí se cree que se arreglará amistosamente el incidente entre Chile y el Perú.

Parece que Colombia solidariza con Chile en contra del Perú.

Declaraciones de Lloyd George

Londres. — Lloyd George, hablando de la indemnización que Alemania debe pagar a Inglaterra y Francia, ha declarado que la indemnización que deberá Alemania entregar a su país será de doscientos mil millones y a Francia pasará en bastante de lo que debe pagar a Inglaterra.

Manifestó también que los países aliados hace tiempo que estudian la manera como Alemania podrá pagar estos tributos de guerra.

Ultima Hora

Madrid 10 a las 3 10

Contra el separatismo de Cataluña

En la manifestación madrileña contra el separatismo de Cataluña tomaron parte más de cuarenta mil personas.

Entregáronse las conclusiones al Presidente señor conde de Romanones.

Al pasar la manifestación por la calle de Alcalá un desconocido arrebató la bandera española que figuraba en la manifestación y pisoteándola gritó: «¡Visca Catalunya libre!».

Quiso detenerse y lincharlo impidiéndolo la policía.

El Alto Comisario de Marruecos

El Consejo acordó modificar las atribuciones del Alto Comisario de Marruecos y crear el Ayuntamiento de Melilla.

PRENSA ASOCIADA

IMP. de M. Bienes - 15497

Conferencias telegráficas

(servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias de España

Madrid 9 a las 21 40

La fiesta de la Inmaculada

La Patrona del arma de Infantería se ha celebrado en los cuarteles con extraordinaria solemnidad.

En todas partes se han celebrado solemnes funciones religiosas y actos literarios.

Contra las pretensiones de Cataluña

Mañana tendrá lugar en esta Capital una manifestación pública como acto de protesta contra las pretensiones de Cataluña.

A juzgar por los preparativos y por el entusiasmo es de creer que el acto de mañana será extraordinario.

Tomarán parte en la manifestación representantes de muchas provincias.

Actos análogos se celebrarán en otras capitales.

Proyéctase en Castilla la creación de fábricas textiles para hacer competencia a las catalanas.

Mitín en defensa del orden

El Centro Católico de la Inmaculada celebró ayer un grandioso mitín en defensa del orden.

Asistió numerosísima concurrencia, siendo el local insuficiente para contener a tanta gente.

El elemento joven era muy numeroso.

Los oradores estuvieron eloquentísimos y fueron aplaudidos con entusiasmo y ovacionados.

Dimisiones

A pesar de los esfuerzos que ha realizado el Gobierno, casi todos los que ocupan altos cargos han presentado la dimisión de los mismos.

Asuntos de Baleares

La zona franca. Visita a Rosselló. Palabras del conde. Calbetón y Cortina

La comisión de fuerzas vivas de Palma que se encuentra en Madrid visitó ayer al diputado a Cortes por Mallorca y actual ministro de Gracia y Justicia, don Alejandro Rosselló.

Acompañaban a los comisionados los Senadores del Reino señores Amer, Valenzuela y marqués de la Cenía y los diputados a Cortes don José Socías, señor conde de Sallent y don Fernando Weyler.

El señor Rosselló acogió afectuosísimamente a los comisionados, acompañándolos al palacio de la Presidencia, donde los recibió el Jefe del Gobierno, señor conde de Romanones.

El señor Rosselló hizo la presentación de los visitantes al conde.

El presidente de la Diputación provincial de Baleares, don Luis Alemany, pronunció un discurso, explicando al conde el objeto de la visita y detallando minuciosamente los datos referentes a la solicitada zona franca.

Dijo que ésta constituía una aspiración del pueblo balear.

El señor conde de Romanones escuchó con vivo interés la exposición del proyecto hecha por el señor Alemany, diciendo después que no quería engañar a los visitantes con palabras de las que pronuncian los políticos al uso.

«Tengo — añadió — gran cariño al país balear, particularmente a Mallorca, y lo demostraré en esta ocasión a pesar de las dificultades de que vive rodeado el Gobierno en estos momentos».

Prometió abreviar todo lo posible los trámites y que llevaría el asunto al primer Consejo de ministros.

Indicó, además, a los visitantes que visitaren a los ministros de Fomento y de Hacienda para enterarles de los detalles que les preocupan.

Efectivamente, desde el palacio de la Presidencia, se dirigió la Comisión al Ministerio de Hacienda y de allí al de Fomento, prometiendo tanto el señor Calbetón como el señor marqués de Cortina abreviar las gestiones en sus departamentos para que el asunto pueda tratarse en el primer Consejo de ministros.

Banquete a Rosselló

Hoy, lunes, la comisión de fuerzas vivas de esa obsequiará con un banquete al nuevo ministro de Gracia y Justicia, señor Rosselló.

pesetas, comparada con la de igual periodo del año anterior.

Todo Mahón a ver a EDDIE POLO en «Fantasma Gris» el próximo domingo.

De la reseña de la sesión celebrada el jueves último por la Comisión Provincial de Baleares copiamos lo siguiente:

En el concurso para la provisión de plazas de médicos civiles de la Comisión Mixta de Reclutamiento y de las secciones delegadas de Menorca e Ibiza se ha acordado nombrar a don José Mir Peña, a don Antonio Blanc Escrivá y a don Juan Villalonga Ferrer, médicos de la Comisión Mixta de Reclutamiento y secciones delegadas de la misma en Menorca e Ibiza respectivamente.

Ha sido nombrado don Alejandro Domínguez médico civil suplente de la sección delegada de la Comisión Mixta de Menorca.

NOTICIAS MILITARES

Destinos. — Infantería. — D. Adolfo Álvarez Iglesias, de la Penitenciaría militar de Mahón y don Pedro Alemany Marimón, de Comandante militar del Castillo de Fornells, a la Zona de Palma en disponibilidad.

Don Gabriel Marimón Bannasar, de la Penitenciaría militar de Mahón a Comandante del Castillo de Fornells.

Subsistencias. — Se dispone que por la fábrica militar de Subsistencias de Zaragoza se remitan al Parque de Intendencia de Palma 400 quintales métricos de harina y 300 al de Mahón.

Por una brigada municipal se procede al arreglo del piso de la calle de San Carlos, una vez terminada la recomposición del de la calle de San Juan.

Pasajeros llegados esta mañana procedentes de Palma a bordo del vapor correo «Rey Jaime I»:

Señores don Rosendo Costa; Jaime Barber; Luis Coda; Francisco Marqués; Joaquín Chozas; tres Hermanos de la Doctrina Cristiana; José Mari; Miguel Riera; Manuel Pineda; Antonia Llull; Antonia Sanz; Eduardo Laerwe; Antonio Prado; Juan Picó; Miguel García; Ramón Duque; Jaime Ramis; Buenaventura Ramón y Sebastián Noguera. — Total 21.

Todo Mahón a ver a EDDIE POLO en «Fantasma Gris» el próximo domingo.

Bolsa de Barcelona

del 9 diciembre 1918

Telegrama facilitado por el Banco de Menorca

Table with 2 columns: Interior serie A, B, C and Exterior serie A, Amortizable 5 por 100 A, B. Values range from 79'30 to 99'00.

Interior fin de mes Acciones Nortés Id. Alicante Id. Andaluces Id. Orenses Obligaciones de la Compañía Trasatlántica Francos Libras Dolares Liras

Table with 2 columns: Interior serie A, B, C and Exterior serie A, Amortizable 5 por 100 A, B. Values range from 79'30 to 99'00.

La comisión de fuerzas vivas de Palma que se encuentra en Madrid visitó ayer al diputado a Cortes por Mallorca y actual ministro de Gracia y Justicia, don Alejandro Rosselló.

Hoy, lunes, la comisión de fuerzas vivas de esa obsequiará con un banquete al nuevo ministro de Gracia y Justicia, señor Rosselló.

Hoy, lunes, la comisión de fuerzas vivas de esa obsequiará con un banquete al nuevo ministro de Gracia y Justicia, señor Rosselló.

Hoy, lunes, la comisión de fuerzas vivas de esa obsequiará con un banquete al nuevo ministro de Gracia y Justicia, señor Rosselló.

Hoy, lunes, la comisión de fuerzas vivas de esa obsequiará con un banquete al nuevo ministro de Gracia y Justicia, señor Rosselló.

Hoy, lunes, la comisión de fuerzas vivas de esa obsequiará con un banquete al nuevo ministro de Gracia y Justicia, señor Rosselló.

Hoy, lunes, la comisión de fuerzas vivas de esa obsequiará con un banquete al nuevo ministro de Gracia y Justicia, señor Rosselló.

Hoy, lunes, la comisión de fuerzas vivas de esa obsequiará con un banquete al nuevo ministro de Gracia y Justicia, señor Rosselló.